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К ИЗБИРАТЕЛЮ С ОТЧЁТОМ

В ПОВЕСТКЕ ДНЯ ДЕПУТАТА

Всегда в интересах народа

Н а встречах с местными 
жителями, где часто 
бывает первый секре-

тарь Алтайского крайкома 
КПРФ, депутат Государствен-
ной думы Мария Прусакова, 
депутаты-коммунисты рас-
сказывали о своей законо-
творческой деятельности, ра-
боте с обращениями граждан.  

— Депутаты от КПРФ в 
АКЗС последовательно доби-
ваются реализации програм-
мы, с которой наша партия 
шла на выборы, — рассказал 
руководитель фракции ком-
мунистов Андрей Кривов. — 
И первой нашей законода-
тельной инициативой стало 
предложение, внесённое в Го-
сударственную думу, об 
уменьшении пенсионного 
возраста. Затем был целый 
ряд законопроектов, касаю-
щихся повышения стипендий 
студентов средних специ-
альных учебных заведений, 
восстановления всенародных 
выборов глав муниципалите-
тов, присвоения звания «Ве-
теран труда» на основе муни-
ципальных наград, согласова-
ния парламентом назначений 
на должности профильных 
министров и ряд других.  

А. Кривов также отметил 
особенность этого созыва Ал-
тайского краевого Законода-
тельного собрания, которая 
состоит в том, что на сей раз у 
партии «Единая Россия» здесь 
нет депутатского большин-
ства, однако многие так не-
обходимые народу законо-
проекты КПРФ блокируются 
депутатами краевого парла-
мента. Причём как на сессиях 
при открытом голосовании, 
так и в прохождении законо-
дательных инициатив комму-
нистов в аппарате АКЗС.  

— Законотворческая дея-
тельность фракции условно 
подразделяется на три на-
правления, — рассказывает 
Антон Арцибашев, замести-
тель руководителя фракции 

КПРФ в АКЗС. — Во-первых, 
это реализация предложений 
из нашей программы, с кото-
рой КПРФ шла на выборы в 
сентябре 2021 года (возврат 
прежнего пенсионного воз-
раста; всенародные выборы 
глав городов и районов; по-
вышение стипендий; расши-
рение оснований для при-
своения звания «Ветеран тру-
да»). Во-вторых, расширение 
полномочий краевого парла-
мента: утверждение плана 
приватизации, расширение 
перечня министров, назна-
чаемых по согласованию с 
АКЗС, определение величины 
минимального взноса на ка-
питальный ремонт. И нако-
нец, воспрепятствование при-
нятию законов, направлен-
ных на ухудшение положения 
жителей края (о снижении 
объёмов льготной древесины, 
выделяемой гражданам на 
строительство жилья и ре-
монт; о запрете пребывания 
возле водоёмов подросткам 
до 18 лет без сопровождения 
взрослых; многочисленных 
изменениях в Кодексе о вы-
борах и т. д.). 

 
Как голосовали  

депутаты-коммунисты  
в 2023 году 

 
ЯНВАРЬ. В связи с пред-

стоящими выборами губерна-
тора фракция внесла на сес-
сию инициативы о снижении 
«муниципального фильтра» с 
7% до 5% и проведении крае-
вого народного опроса отно-
сительно применения дистан-
ционного электронного голо-
сования (ДЭГ). Инициативы 
не прошли. 
ФЕВРАЛЬ. Внесён законо-

проект о передаче АКЗС пол-
номочий по утверждению 
плана приватизации (со-
вместно с фракцией «Спра-
ведливая Россия — Патриоты 
— За правду»). «За» проголо-

совали только 28 депутатов. 
Фракция «Единая Россия» го-
лосовала «против». 

Только коммунисты голо-
совали против сокращения 
объёмов выделяемой гражда-
нам древесины на строитель-
ство и ремонт жилого дома. 
Также только члены фракции 
КПРФ проголосовали против 
законодательной инициати-
вы об упразднении Новичи-
хинского районного суда. Не 
поддержали они и отчёт о 
приватизации госимущества 
по итогам 2022 года. 
МАРТ. Только фракция 

КПРФ проголосовала против 
возможности применения 
ДЭГ на выборах. Депутаты-
коммунисты предлагали 
АКЗС поддержать внесённый 
КПРФ в Госдуму «Избиратель-
ный кодекс России». 
АПРЕЛЬ. Коммунисты вы-

ступили против запрета на-
хождения подростков, прежде 
всего 16—18-летних, на вод-
ных объектах без сопровож-
дения лиц, достигших возрас-
та 18 лет. 
МАЙ. При обсуждении от-

чёта губернатора фракция 
КПРФ заявила, что считает ра-
боту правительства края не-
удовлетворительной (за по-
следние 5 лет реальные дохо-
ды снизились на 13,5%, насе-
ление края сократилось более 
чем на 200 тыс. человек) и го-
лосовала против. 
ИЮНЬ. Фракция КПРФ го-

лосовала против внесения 
очередных изменений в Ко-
декс о выборах, существенно 
ограничивающих наблюдение 
за ходом голосования и под-
счётом голосов. 
АВГУСТ. Депутаты-комму-

нисты предложили увеличить 
число министров, назначае-
мых губернатором с согласия 
депутатского корпуса (сейчас 
АКЗС утверждает назначение 
министров финансов и эко-
номического развития). Было 
предложено добавить сюда 
глав минстроя, минтранса, 
минздрава и минсоцзащиты. 
Инициативу поддержали 
только «справедливороссы» и 
ещё пара депутатов. Фракция 
ЛДПР воздержалась, а «еди-
нороссы» не голосовали во-
обще, хотя находились в зале. 
Таким образом законопроект 
КПРФ не прошёл. 

Коммунисты предложили 
АКЗС обратиться в правитель-
ство края о присоединении к 
всероссийской программе 
«Школьное молоко» (ежеднев-
но бесплатно выделять 200 мл 
молока каждому школьнику). 
Совещательный орган «Совет 
АКЗС», где большинство у 
«Единой России», незаконно 
его в проект повестки дня сес-
сии не включил. 

По вопросу назначения на 
должность уполномоченного 
по правам человека коммуни-
сты поддержали кандидатуру 
Марины Афанасьевой, у кото-

рой имеется опыт правоза-
щитной деятельности. Но при 
тайном голосовании она полу-
чила только 22 голоса, а 39 — 
«единоросс» Антон Васильев. 
СЕНТЯБРЬ. Фракция КПРФ 

единственная голосовала про-
тив изменений в закон о ми-
тингах, который значительно 
ограничивает места, в которых 
могут проводиться публичные 
массовые мероприятия. 
ОКТЯБРЬ. Только фракция 

КПРФ голосовала против при-
нятия бюджета на 2024 год из-
за сокращения расходов на со-
циальную политику, образова-
ние, культуру и некоторые дру-
гие позиции. Также коммуни-
сты голосовали против закона 
об объединении двух сельсове-
тов в Благовещенском районе. 

— На ноябрьскую сессию 
нами внесён вопрос о поправ-
ках в закон по капремонту, — 
добавляет руководитель 
фракции КПРФ Андрей Кри-
вов. — Будем добиваться, что-
бы минимальный размер 
взноса на капитальный ре-
монт гласно устанавливался 
краевым Законодательным 
собранием, а не правитель-
ством Алтайского края. Кста-
ти, в декабре 2022 года этот 
размер был повышен на 50%, 
но никаких экономических 
обоснований принятия этого 
решения мы нигде так и не 
нашли. 

Пресс-служба Алтайского 
крайкома КПРФ.

Члены фракции КПРФ в Алтайском 
краевом Законодательном собрании ре-
гулярно отчитываются перед избира-
телями. Так, в октябре они посетили 
Ельцовский и Тальменский районы. 

К депутату от КПРФ Красно-
ярского горсовета Марии Лейбо-
вич обратились родители, кото-
рые недовольны поборами в од-
ной из школ города. 

Н ародный избранник подняла эту про-
блему на заседании комиссии по во-
просам социальной политики, где об-

суждалось состояние системы школьного пи-
тания в Красноярске. 

— Мы говорим о карточке, которая позволит 
контролировать ребёнка в том, что он сегодня 
ел. А как эти карточки предоставляются роди-
телям? До меня дошла информация, что дирек-
тор одной из школ заявил родителям: мол, 
нужно сдавать деньги на такие карточки, — со-
общила депутат. 

Руководитель главного управления образо-
вания администрации Красноярска Марина Ак-
сёнова пообещала заняться этим вопросом о 
сборах денег с родителей. 

— Наша Конституция гарантирует бесплатное 
школьное образование, — напомнила Лейбович. 
— Но всё это должно предоставляться детям и 
родителям в комплексе, а не так, что одно бес-

платно, а другое — уже за деньги. Ребёнок начи-
нает учиться в 7 лет, а заканчивает в 18. И если 
за всё это время родители действительно не тра-
тились на учёбу своих детей, то только тогда мы 
сможем говорить о том, что в России школьное 
образование стало действительно бесплатным. 

На заседании комиссии представитель КПРФ 
призвала красноярских чиновников изучать и 
применять опыт организации школьного пи-
тания из других городов и регионов страны. 
Она считает, что работникам школ нужно ак-
тивнее взаимодействовать с родителями уче-
ников по вопросу качества питания в школах. 

— Когда мой ребёнок пошёл в первый класс, 
одним из основных пунктов, о чём с нами, ро-
дителями, начал разговаривать директор, была 
культура питания. Эта тема в повестке дня 
школы должна стать, на мой взгляд, одной из 
главных, — пояснила Лейбович. 

М. Аксёнова отметила, что информация, по-
лученная от депутата, стала для неё «очень 
серьёзным сигналом», проверкой которого зай-
мётся городское управление образования. 

 
Пресс-служба  

Красноярского крайкома КПРФ.

Если бесплатно,  
то в комплексе

Бюджет под контроль!
Фракция КПРФ в Алтайском крае-

вом Законодательном собрании пред-
ложила включить в план работы 
Счётной палаты на 2024 год ряд 
контрольных и экспертно-аналити-
ческих мероприятий, направленных 
на повышение эффективности рас-
ходования бюджетных средств. 

Соответствующее письмо руководитель 
фракции Андрей Кривов направил в ко-
митет АКЗС по бюджетной, налоговой, 

экономической политике и имущественным 
отношениям. Именно этот комитет формирует 
окончательный список предложений от зако-
нодательной ветви власти в ежегодный план 
работы Счётной палаты. 

Так, фракция КПРФ предлагает проанализи-
ровать выполнение государственных подрядов 
на строительство и капитальный ремонт дорог 
Алтайского края в части исполнения подряд-
чиками гарантийных обязательств. Учитывая, 
что на ремонт региональных дорог в бюджете 
закладывается с каждым годом всё больше и 
больше средств, коммунистов интересует: нет 
ли случаев заключения новых контрактов на 

ремонт дорог, по которым гарантийные обяза-
тельства ещё не окончены? 

Также депутаты-коммунисты предлагают 
проверить важный для многих жителей края 
вопрос: в достаточном ли объёме в медицин-
ских учреждениях выделяются талоны-направ-
ления для обследования граждан, особенно к 
узким специалистам? Нет ли искусственного 
ограничения количества талонов? Бывают слу-
чаи, когда очереди по полису ОМС длятся не-
сколько месяцев, при этом в том же самом уч-
реждении процедуру можно провести платно 
практически «день в день». Это касается, на-
пример, краевого диагностического центра и 
других крупных медицинских организаций. 

Кроме того, фракция КПРФ добивается про-
верки программы расселения аварийного 
жилья в крае, признанного таковым до 1 января 
2017 года. В частности, насколько квалифици-
рованными были оценщики, каким образом 
проводилась оценка выкупной стоимости, 
сколько собственников квартир в итоге обра-
щались в суд, чтобы увеличить стоимость своего 
ветхого жилья. 

Пресс-служба  
Алтайского крайкома КПРФ.

С ЗАБОТОЙ О БРАТЬЯХ МЕНЬШИХ

В Томске, в клубе «Ва-
ряг», состоялся благо-
творительный концерт 
в поддержку городского 
зооприюта «Мягкие лап-
ки», приуроченный к 105-й 
годовщине со дня основа-
ния Ленинского комсомо-
ла. Организаторами вы-
ступили Томское отделе-
ние ЛКСМ РФ и Томская 
зоодружина. 

 

Р уководитель зоодружины Иван 
Быстрицкий перед началом кон-
церта пригласил всех ознако-

миться с деятельностью организации 
в группе ВК и вступать в её ряды. Он 
поблагодарил представителей приюта 
«Мягкие лапки», конных клубов «Том-
ское ранчо», «Баланс» и других за доб-
рое сотрудничество. 

Также на мероприятии выступил 
первый секретарь обкома ЛКСМ РФ, 
депутат Думы города Томска Вячеслав 
Третьяков. Он рассказал о важности 
волонтёрства, необходимости быть 
небезразличными к чужой беде, дея-
тельно менять мир к лучшему. В кон-
це своего выступления Вячеслав под-
черкнул, что только от нас самих за-
висит, когда мы сможем решить во-

прос бездомных животных и 
другие социальные проблемы 
российского общества. 

На благотворительном 
вечере выступили: хореогра-
фические ансамбли «Аван-
гард», «Созвездие», «Девча-
та», ребята из Дома детского 
творчества «Искорка», музы-
кальные группы «Пятый 
почтовый», «2Б» и другие 
творческие коллективы и ис-
полнители. 

Концерт посетили около 
150 человек. Активно раску-
пались атрибутика и сувени-
ры с изображениями живот-
ных, эмблемой Томской зоо-
дружины, коммунистической 
символикой. Зрители внесли 
и много пожертвований. В 
общей сложности было со-
брано 12580 рублей. Все эти 
средства будут переданы 
приюту «Мягкие лапки». 

 
Пресс-служба  

Томского обкома ЛКСМ РФ.

«Мягким лапкам» 
от наших сердец

Кто-то думает, что его не-
большая помощь никого 
не спасёт, что справятся 

без него, а кто-то делает своё де-
ло без громких слов — просто 
потому, что не может иначе. 
Женщина из Таврического, по-
хоронившая сына — участника 
СВО, продолжает вязать тёплые 
носки каждый день, даже летом: 
вдруг они кого-то согреют. Мо-
лодая жена, в одночасье остав-
шаяся вдовой с двумя малышами 
на руках, первой откликнулась 
на срочный сбор одеял и поду-
шек для бойцов в группе «По-
мощь парням Таврического». 
Матери, отцы, жёны, нежданно 
узнавшие, что такое горе, про-
должают участвовать в финан-
совых сборах. Почему? Ведь и 
так отдали самое ценное: сына, 
мужа, отца… 

— Если бы это ценное можно 
было выменять на всё что есть. 
Пусть больше никто, похоронив 
своего ребёнка, каждый день не 
умирает от горя. Пусть не просы-
пается с надеждой: а вдруг мне 
всё приснилось. Вдруг сейчас зай-
ду в его комнату, а он, поздно 
вернувшись — гулял с друзьями, 
провожал свою девчонку, — про-
крался на цыпочках, чтобы нико-
го не разбудить, и не раздеваясь 
уснул. И всё так же, как в детстве, 
подложив ладошки под щёку, 
смешно чмокает губами во сне. 
Очень больно, забываясь, каждый 
раз надеяться и каждый раз по-
нимать: его больше нет, — так го-
ворят матери погибших, отвечая 
на мой нелепый вопрос.  

У Анастасии Дерябиной на 
фронте нет никого. Повезло. Ка-
залось бы, можно жить и радо-
ваться. Только почему-то не по-
лучается. В феврале, когда одно-
сельчанин, а живёт Анастасия 
Алексеевна в селе Сосновское, 
долго не выходил на связь, кто-
то сказал: наверное, погиб. У На-
сти защемило сердце, да так, что 
не могла избавиться от боли. 
Лечение себе подобрала сама — 
начать помогать.  

— Единомышленников по-
началу было много, — рассказы-
вает Анастасия Дерябина. — По-
том, как водится, рассеялись, за-
нялись другими делами. Стало 
ясно, что людей надо как-то ор-
ганизовывать. Постоянные сего-
дня — мы вдвоем с Натальей. Но, 
как известно, один в поле не 
воин, да и два — тоже. А наших, 
сосновских волонтёров много — 
целая группа.  

Наталья Могутова — подруж-
ка, а теперь ещё и боевой това-
рищ Анастасии. Вместе учились 
в колледже, после жили в сосе-
дях. Сегодня они вместе, чтобы 
там, где грохочут взрывы и сви-
стят пули, наши мальчики, наши 
мужчины знали: мы не рискуем, 
как вы, но мы помним о вас, мы 
с вами всегда. Девушки создали 
в ватсапе группу «За победу». 
Сегодня в ней 389 человек — жи-
тели села Сосновское, других сёл 
Таврического района, Кормилов-

ки, города Омска. В группе и те, 
кто хочет помогать, и те, кому 
наша помощь необходима. И не-
важно, из Сосновского он или из 
Прииртышского, из Луговского 
или из Карповки.  

— Они все наши. Наши герои 
и наши победители, — говорит 
Настя.  

Девушки ежедневно общаются 
с парнями, пребывающими на 
фронте. Те выходят на связь, ко-
гда есть возможность: рассказы-
вают не только о том, что не-
обходимо, но и просто о себе, о 
своих близких, делятся фотогра-
фиями. Анастасия и Наталья на-
ходят слова для каждого, чтобы 
вселить надежду и, главное, ска-
зать: мы вместе. Группа работает 
исправно. Есть те, кто помогает 
постоянно, откликается на каж-
дый сбор вещами, деньгами, ру-
ками. С вечера девушки объяви-
ли сбор сушёных овощей, а с 
утра уже сушилки заработали, 
не выключаясь, в квартирах Еле-
ны Кирьяш, Елены Бекеновой, 
Юлии Осиной. Юлия Осина — 
начинающий предприниматель, 
регулярно оказывает вещевую 
помощь, так что могла бы не во-
зиться с сушкой — хлопотное де-
ло. Она и без того занята, никто 
бы не осудил. А овощи и вовсе 
продать можно. Но у Юлии на 
это свой взгляд:  

— Если можешь помочь, по-
моги. 

У Елены Бекеновой — трое де-

тей, младшему нет и года, но и 
она занимается заготовками для 
бойцов. Елена Анатольевна 
Кирьяш — социальный педагог 
Сосновской средней школы, а у 
учителей, как известно, нерав-
нодушие в крови. Вот и хлопочет 
с самого утра.  

Анастасия и Наталья искали 
помощи у волонтёров страны. 
Не так давно примкнули к дви-
жению «Тыл — фронт», которое 
помогает закупать материалы, 
правильно организовать работу, 
осуществляет доставку на фронт. 
Сегодня девушки готовят сухой 
душ, браслеты выживания. В 
очередной вторник коробки от-
правятся в Омск. Повезёт муж 

Натальи — Алексей: раз в неделю 
он на своей машине отвозит со-
бранное, изготовленное.  

Привлекают девушки к волон-
тёрской деятельности и других 
членов своих семей.  

— Летом, когда дети не были 
заняты в школе, мы ставили 
большой стол посреди комнаты, 
— вспоминает Наталья. — Сади-
лись вокруг и организовывали 
конвейер по изготовлению сухих 
душей: один промокает губку, 
другой сворачивает полотенца, 
самые маленькие готовят ин-
струкции, открыточки с добры-
ми словами. Быстро получалось.  

Летом особенно был нужен 
«сухой душ». Делается он из тон-
кой хозяйственной губки, кото-
рая разрезается на небольшие 
кусочки и пропитывается спе-
циальной очищающей пеной, не 
требующей смывания водой. В 
полевых условиях это просто не-
заменимая вещь: места занима-
ет мало, а чтобы помыться, до-
статочно 50 граммов воды.  

Браслеты выживания нужны 
круглый год. Их делают из па-
ракорда — прочного нейлоно-
вого шнура. Браслет — прочная, 
лёгкая и компактная замена 
обычным канатам и тросам. Его 
можно расплести, чтобы ис-
пользовать пятиметровую ве-
рёвку для разных нужд: пара-
кордом, который способен вы-
держать нагрузку до 250 кило-
граммов, крепят укрытия, эки-

пировку, маскировочные сети, 
перетягивают раны и вытаски-
вают раненых из-под огня.  

Но теперь рук катастрофиче-
ски не хватает— дети в школе, 
взрослые на работе. Всегда на-
ходят время в Сосновском 
центре помощи только двое — 
Анастасия и Наталья. Пробова-
ли девушки обращаться в шко-
лу, детский сад, колледж… По-
могали время от времени и ещё 
обещают, но пока заняты дру-
гими делами. А уже пора начи-
нать лить окопные свечи. Там 
сейчас сыро и холодно, но и в 
наш высокотехнологичный век 
помогают дедовские приспо-
собления: не зря в тесных зем-
лянках Великой Отечественной 
войны горели самодельные 
лампады. Большая свеча, изго-
товленная на основе банки из-
под детского питания с фити-
лём из картона, — вещь, проще 
которой не придумаешь. Но она 
идеально растапливает буржуй-
ку, разжигает костёр. Окопная 
свеча в закрытом помещении 
— это и свет, и сама по себе 
тепло. Вдобавок на ней можно 
подогреть чай или еду.  

Нынче, правда, опять подоро-
жало сырьё — пора объявлять 
сбор. В прошлом году девушки 
сделали много свечей. Помогла 
Наталья Александровна Савон: 
ветеран педагогического труда 
пожертвовала чуть ли не всю 
свою месячную пенсию на цент-
нер парафина. Не от богатства — 
от душевной щедрости.  

— Человечище, — так говорят 
все, кто знаком с Натальей Алек-
сандровной.  

На таких «человечищах», как 
она, как Анастасия и Наталья, 
как десятки волонтёров из их 
группы и тысячи по всей стране, 
которые не могут спокойно 
спать в нашей большой и, хочет-
ся верить, надёжной стране, и 
держатся мир, порядок, справед-
ливость и доброта. На них могут 
надеяться наши парни, которые 
каждый день и каждую ночь гля-
дят в глаза смерти.  

— Назад пути нет, — говорят 
девушки. — Пусть нас мало, но 
мы помогаем. Очень трудно, ко-
гда заявки дорогостоящие: на-
пример, нужны прибор ночного 
видения, коптер. Сами спра-
виться не можем, обращаемся к 
главам поселения, района. Нын-
че губернатору письмо с прось-
бой написали. Парни там ждут. 
Ждём и мы. Невозможно не ду-
мать, как там ребята? Как выжи-
вают и как побеждают? Мы мо-
лодые, но ведь матери…  

 
Арина РОМАНОВА.

ПО ЗАКОНУ ДОБРОТЫ

Больше восьми месяцев в Сосновском поселении 
Омской области работает центр помощи участни-
кам специальной военной операции. Организовали 
его две молодые мамы-домохозяйки.
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материнского 

сердца!
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